

Antrag Nr.

27 / 2013

	am	TOP
VA	26.02.13	
FA		



Anfrage „Sozialberichterstattung“

Bezugnehmend auf die Studie des Sozialwissenschaftlers Dr. Henning Schridde („Sozialberichterstattung und soziale Kommunalpolitik – Kinder und Familien in Stadt und Landkreis Celle“) und öffentliche Reaktionen reagierte Peter Binz, Fachbereichsleiter Soziales, Bildung und Jugend gegenüber der CZ vom 23.02.2013 wie folgt: „Seit 2008 erstellen wir alle zwei Jahre einen solchen Report für die Stadt. Dort stehen die Zahlen, über die jetzt so große Überraschung herrscht, drin.“ Und Sozialdezernent Stefan Kassel ebendort: „Die Zahlen sind nicht neu. Sie müssten auch dem Celler Rat bekannt sein.“

Uns ist durchaus bekannt, dass die Stadt Celle seit etwa 2008 an der „Integrierten Berichterstattung Niedersachsen“ (IBN) teilnimmt und am 28.2.2008 im Jugendhilfeausschuss „Erläuterung und Interpretation aus Sicht des Fachbereiches“ geliefert hat. Hinsichtlich des Problems der Kinderarmut äußerte sich die Verwaltung seinerzeit so: „Eine von der Bertelsmann-Stiftung (ohne Datum) ermittelte Kennzahl zur Kinderarmut, (eine Kennzahl, die von IBN nicht erhoben worden ist), weist für Celle einen Wert von 15,2 % gegenüber Landkreis Celle 9,6% und Niedersachsen 8,2% aus. Diese Kennzahl unterstreicht die Hinweise auf durchgängig hohe soziale Belastungsfaktoren in der Stadt Celle in allen Bereichen der Sozialstruktur.“ D.h. doch, dass IBN gerade keine Kennzahl zur Kinderarmut ermittelt und man sich seinerzeit hilfsweise auf eine Bertelsmann-Studie bezog.

Eine Suche über die Textrecherche in „allris“ unsererseits hat keine „Treffer“ dahingehend ausgewiesen, dass seit 2008 noch einmal ausführlicher auf die IBN eingegangen worden wäre. Der ebenfalls gegenüber der CZ geäußerte Hinweis auf den „Jugendhilfereport“ der Stadt geht aus unserer Sicht insoweit fehl, als „Sozialstrukturdaten“ dort nicht das zentrale Thema sind (in „allris“ ist übrigens problemlos nur der Bereich von 2007 zu finden.)

Wir räumen gern ein, dass wir bisweilen vielleicht auch wichtige Informationen der Verwaltung nicht oder nur unzureichend registrieren. Angesichts der harten Kritik der Verwaltung gegenüber den Ratsmitgliedern fragen wir jedoch:

- 1.) Wann und wo hat die Verwaltung seit 2008 in Ausschüssen über die IBN berichtet und ist dabei über Sozialstrukturdaten referiert worden?
- 2.) Wann und wo ist jeweils der Jugendhilfereport vorgestellt worden? Ist dabei explizit auf Sozialstrukturdaten eingegangen worden?
- 3.) In welchen Ausschusssitzungen ist in den vergangenen fünf Jahren ausführlich über Sozialstrukturdaten berichtet worden?
- 4.) Finden sich im Ratsinformationssystem „allris“ Informationen über die entsprechenden Sozialstrukturdaten? Wenn ja – wo?

Behiye Uca

Oliver Müller